
関 市 議 会 

 

令和３年第２回定例会 

 

（令和３年６月１６日・１７日・１８日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １０  鷲 見   勇  市 政 ク ラ ブ   １６日午前～ 

  ２   ６  田 中   巧  清 流 ク ラ ブ   １６日午後～ 

  ３  １９  土 屋 雅 義  若 草 ク ラ ブ   １６日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党   １６日 

 

  ５  １３  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党   １７日10:00～ 

  ６   １  長 尾 一 郎  清 流 ク ラ ブ   １７日 

  ７  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １７日午後～ 

  ８   ４  武 藤 記 子  新 和 会   １７日 

  ９  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １７日 

 

 １０   ８  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １８日10:00～ 

 １１  １８  栗 山   守  若 草 ク ラ ブ   １８日 

 １２   ２  池 村 真一郎  市 政 ク ラ ブ   １８日午後～ 

 １３   ５  浅 野 典 之  新 和 会   １８日    
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席１０番  鷲 見   勇 

 

 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種における高齢者等のワクチン難民への対応は 

 

２ 関市におけるヤングケアラーの実態及びその対策は 

  

３ 関市消防団の処遇改善及び負担軽減について 

(1) 今後の処遇改善の進め方及び時期は 

(2) 消防操法大会に向けた訓練等の負担軽減は 

 

４ 子どもたちを事故から守る交通安全対策について 

(1) 大津市の事故を受けて、この２年間の交通安全対策の取組は 

(2) 集中的な交通安全施設整備の実施は 
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代  表  質  問 

 

清 流 ク ラ ブ 

 

 議席６番  田 中   巧 

 

 

１ 家庭ごみの収集について 

(1) 各自治会のごみステーションでのごみ収集の現状と課題は 

 (2) ごみステーションの新規設置基準は 

 (3) 新規設置の要望にはどのように対応しているか 

 

２ 土地・建物の有効利用について 

(1) 旧学校給食センターの後利用の計画は 

(2) インターチェンジ周辺の土地利用計画は 

 (3) 旧ロジスティック用地の土地利用計画は 

 

３ ＧＩＧＡスクール構想について 

 (1) 現在までのタブレットの導入実績は 

(2) 家庭での学習等に活用する見込みは 

(3) 家庭での破損等に対応する損害保険の対応は 

 

４ 小瀬鵜飼について 

 (1) 昨年の実績は 

 (2) 新型コロナウイルス感染症による運営への影響は 

 (3) 今年度の見通しは 

 (4) 現状を見据えての課題は 
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代  表  質  問 

 

若 草 ク ラ ブ 

 

                        議席１９番  土 屋 雅 義 

 

 

１ ヤングケアラーへの対応について 

(1) 実態を把握しているか 

 (2) 教員やスクールカウンセラーなどによる報告などはあるか 

(3) 支援策の検討は 

 

２ せきてらすの現状について 

 (1) 来場実績は 

(2) 刃物業界の売上状況は 

(3) ふるさと納税における刃物製品の実績は 

(4) 将来的にせきてらすを道の駅にできないか 

 

３ 保育現場での新型コロナウイルス感染防止について 

 (1) 保育士による感染予防対策の課題は 

 (2) 保育士へのフェイスシールド等の対応は 

 

４ 関係人口の創出について 

 (1) 今年度の施策は 

 (2) 関係人口の増加をどのように測ることができるか 

 (3) 地域資源を活かしてさらなる関係人口の創出を 
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一  般  質  問 

 

 議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 地域交流施設「せきてらす」について 

(1) 刃物の新スポット、新たな観光の玄関口として期待するものは何か 

(2) 年間来場者見込数と、これまでの来場者数から見た建設効果は 

(3) 多目的ホールの使い道と、これまでの利用状況は 

(4) 誘導看板の設置戦略と費用は 

 (5) シティバスの乗入れ計画は 

 (6) 飲食提供、賑わいの場の再考・検討を 

 (7) フェザーミュージアムとの相互間で動線確保の工夫を 

   

２ 関市重度障がい者タクシー及び自家用車利用助成券について 

(1) 登録人数と利用実績は 

(2) 昨年度より予算が削減されているが、内訳は 

(3) タクシー券を全体で増額した理由は 

 

３ 行政サービスについて 

 (1) 国民健康保険被保険者証と高齢受給者証の一体化を早期に 

 (2) 市内郵便局での証明書交付サービス導入の考えは 
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一  般  質  問 

 

 議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

(1) 障がい者の方への事前の情報提供や接種に対する合理的配慮は 

(2) 高齢者に対する接種について 

  ア 現在の問題、課題点と今後の対応は 

  イ 終了見込み時期、接種率は 

 (3) ６５歳未満の優先接種について 

ア 対象者、先行予約期間は適切か 

  イ 基礎疾患のある方の事前申請方法は 

 (4) 接種会場まで移動が困難な方について 

  ア 接種方法は 

  イ 在宅での接種は可能か 

 (5) 一般接種者の接種券、予約は 

 (6) ワクチン接種予約状況の公表は 

 (7) 接種キャンセル発生時の対応は 

 (8) １２歳から接種対象となったが、児童生徒に対する接種の検討は 

 

２ ヒトパピローマウイルスワクチンの定期接種について 

 (1) ヒトパピローマウイルス感染症とワクチンの効果は 

 (2) 市の定期接種者の実績は 

 (3) 昨年度までの接種に対する市の対応は 

 (4) 令和２年１０月厚労省から出された「定期接種の対象者等への周知」に関する

通知後の対応は 

 (5) 対象者への継続的な周知を 



- 6 - 

一  般  質  問 

 

議席１番  長 尾 一 郎 

 

 

１ 選挙について 

(1) 投票所における代理投票への対応は 

(2) 指定病院等の不在者投票への対応は 

 (3) 投票所における身体の不自由な方への対応は 

 (4) 投票率向上のための取組は 

 (5) 関商工高等学校における主権者教育は 

 

２ ごみの収集について 

 (1) 資源ごみの訪問収集の考えは 

 (2) ポイ捨て等によるごみ等の散乱への対策は 

 (3) 可燃ごみの減量への対策は 

 (4) カーボンニュートラルへの取組は 

 

３ 過疎地域支援について 

 (1) 定住対策としてマルチワーカーの育成は 

 (2) 農林業の繁忙期等におけるふるさとワーキングホリデー導入は 

 (3) 地域おこし協力隊のサポート体制と定住化は 
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一  般  質  問 

 

 議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 農業政策について 

(1) 農業の現状をどう考えるのか 

(2) 農業経営の担い手不足についての考えは 

 (3) 中間管理機構の役割と現在の活用状況は 

 (4) 農地の遊休化に対する施策は 

 

２ ＧＩＧＡスクール用タブレット端末保険の取扱いについて 

 (1) ＰＴＡ連合会名での勧誘は適切か 

 (2) 故障や破損については行政が責任を持つべきではないか 

 

３ 特別職報酬等審議会諮問の市長見解について 

 (1) 市長が考える「市長の給与に関する課題」とは 

(2) 現在の特別職の給与・報酬は高すぎると考えるのか 

(3) 今後の予定は 
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一  般  質  問 

 

 議席４番  武 藤 記 子 

 

 

１ 弱者にやさしい関市を目指して 

(1) 学校内における「生理の貧困」について 

  ア 学校内で生理用品をほしいという児童生徒数は 

  イ 生理による体調不良で保健室に休憩に来る児童生徒数は 

  ウ 生理で困った時に声を上げやすい教育現場の取組は 

  エ 小学校においての「性教育」はいつ行われているか。また、その内容は 

  オ 小中学校トイレに生理用品の常時設置を 

 (2) 若年層女性の貧困について 

  ア コロナ禍における女性の雇用環境の悪化が生活に与える影響は 

(3) 防災における「生理の貧困」について 

  ア 災害時に公共施設のトイレにおいて生理用品の常時設置を 

  イ 防災備蓄倉庫の備品に生活必需品を 

 (4) 弱者にやさしい避難所について 

  ア 子どもや女性、高齢者目線の避難所の工夫を 

  イ 避難所のマネジメントが出来る女性リーダーの育成を 

 (5) 世界や日本全体の「生理の貧困」についての流れを見て、市はどのように考え

るか 
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一  般  質  問 

 

 議席２２番  猿 渡 直 樹 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策の推進について 

(1) ワクチン接種における対応は 

 ア 接種の迅速化を 

 イ  希望者の優先順位と配慮が必要な方への支援は 

 ウ 児童・生徒の接種に関する検討状況は 

 エ 個人接種を担う医療機関への協力金支給は 

(2) 変異株を視野に入れた検査体制強化は 

 ア 市内医療機関の検査体制は 

 イ 検査機器設置の奨励・促進を 

 ウ 自費検査への支援は 

(3) 暮らしと営業を守る支援の強化を 

 ア 児童・生徒への生理用品配布要望等をどう受け止めるか 

 イ プレミアム付商品券販売状況と５００円券の必要性は 

 ウ 時短営業等に対する協力金の早期支給を 

    

２ 消防団員報酬・手当の早期引上げを 

(1) 消防庁の基本報酬、災害出動手当の基準引上げ通知の受止めは 

(2) 報酬・手当の引上げ改定についての方針は 

 

３ 木材資源の有効活用促進について 

 (1) ライフライン保全事業で伐採した木材等の処分は 

 (2) 間伐材に関する「木の駅」等の取組は 

 (3) 木質バイオマス発電燃料としての活用推進は 
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一  般  質  問 

 

 議席８番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 子どもたちの非認知能力を高めるための取組について 

(1) 非認知能力に対する認識は 

(2) 幼児期の取組について 

  ア 関市版「森のようちえん」の成果は 

  イ 今後の展開は 

 (3) 小中学生に対する取組について 

ア 将来「地域社会人」として活躍するための施策は 

  イ ふるさと教育の現状と課題は 

  ウ 関市の恵まれた自然環境を活かした取組は 

  エ 他団体と連携した取組の考えは 

  オ 関市教育振興計画の終了年度に当たり、評価と第２期計画への思いは 

 

２ 保健師及び看護師の人材確保について 

 (1) 市内における保健師及び看護師の充足状況は 

 (2) 新型コロナワクチン集団接種における保健師及び看護師確保の状況は 

 (3) 市内にある大学との連携は 

 (4) 離職の原因と復職に向けての課題は 

 (5) 市内における潜在保健師及び潜在看護師の把握は 

(6) 岐阜県ナースセンターとの連携は 

(7) 関市独自の就職支援策及び復職支援策を検討しては 

 

３ 保育士の人材確保について 

 (1) 市内公立保育園における保育士の充足状況は 

(2) 市内にある大学との連携は 

(3) 保育士不足の原因と採用課題は 

(4) 市内における潜在保育士の把握は 

(5) 人材確保と定着のために、現在行っている支援策の状況と今後の方針は  

(6) 関市独自の就職支援策及び復職支援策を検討しては 
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一  般  質  問 

 

議席１８番  栗 山   守 

 

 

１ 新教育長の所信について 

(1) 教育長に就任されての所感は 

(2) 関市の学校教育の特に重点となる課題とその解決に向けての具体的な方途は 

 (3) 関市第５次総合計画の施策９「小中学校教育」及び施策１０「関商工高等学校」

における成果指標の現状は 

 

２ 関市立中学校・高等学校の制服について 

(1) 市立中学校におけるジェンダーレス制服導入について 

  ア 導入検討に至る経緯は 

  イ 現在の進捗状況は 

  ウ 今後のスケジュールは 

  エ 制服のデザイン公募の考えは 

  オ 想定販売価格は 

 (2) 関商工高等学校の制服販売について 

  ア 平成３０年第１回定例会での質問後、どのような検討がなされ、また、どの

ような改善がなされたのか 

  イ 制服の販売価格が市内の他校と比べて高いのでは 

  ウ ジェンダーレス制服導入の考えは 
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一  般  質  問 

 

議席２番  池 村 真一郎 

 

 

１ ふるさと納税寄附額４８億９千万円について 

(1) ふるさと納税制度の状況分析は 

 ア 納税額の分析は 

 イ ふるさと納税の収支分析は 

 ウ 返礼品の状況は 

  a) 総務省からの指摘はないか 

(2) 委託事業は地産地消で実施すべきではないか 

(3) ふるさと納税の使途は 

(4) 基金の創設を 

(5) 市とＥＣサイトが生む関係人口について 

  ア 市のふるさと納税を運営しているサイトはいくつあるか 

  イ 寄附者のデータを管理しているか 

  ウ ふるさと納税と観光の連携は行われているか 

  エ 寄附者との繋がりを関係人口に発展しては 

 

２ 市の中小企業支援について 

(1) 関市ビジネスサポートセンターの今年度の運営体制は 
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一  般  質  問 

 

 議席５番  浅 野 典 之 

 

 

１ ＧＩＧＡスクール構想について 

(1) 学校でのタブレット活用状況は 

(2) タブレット端末の家庭への持ち帰りの状況と課題は 

(3) 不登校児童生徒の対応は 

(4) 損害賠償保険の加入状況と損害賠償を求める基準は 

 (5) 学校環境衛生基準を達成しているのか 

  ア コロナ禍における教室の換気基準と対策は 

  イ 照度の基準と調査方法は 

  ウ 照度基準の達成状況は 

  エ 教室の照明ＬＥＤ化の計画は 

 

２ 特別職報酬等審議会の設置について 

(1) 市長の給料の在り方についての課題とは 

(2) 今回の諮問はコロナ禍における暫定的なものか 

(3) 特別職報酬等審議会の委員構成と審議スケジュールは 

(4) 審議会へ情報提供する資料は 

(5) 審議会において市議会との意見交換は 

(6) 特別職退職手当の見直しは 

 

３ 地域おこし協力隊について 

 (1) 武芸川地域の状況と隊員に期待するものは 

 (2) 任期中のサポート体制と定住化の状況は 

 (3) 特別交付税の算入要件は 

 (4) 旧関市地域にも地域おこし協力隊制度の導入を 

 


